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За русский мир
Ежегодно 21 сентября 
отмечается Всемирный 
день русского единения.

Представители 24 стран 
мира стали соучредителями 

этого дня: Азербайджан, Армения, Белоруссия, 
Греция, Грузия, Дания, Израиль, Ирландия, Ита-
лия, Кипр, Литва, Мальта, Молдова, Польша, 
Португалия, Россия, Словакия, США, Турция, Фин-
ляндия, Чехия, Швейцария, Швеция, Эстония.

Всемирный день русского единения учрежден 
в целях сохранения этнокультурной самобыт-
ности русского народа.

Cимволом Всемирного дня русского единения 
является русская березка.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Поспела гречка

В Алтайском крае приступили к уборке гречихи. Она 
составляет почти 56% от общего объема производства 
крупяных изделий в регионе.

В нашем крае хорошо растут многие культуры: чечевица, 
пшеница, лен, подсолнечник, сахарная свекла. Однако самые 
большие посевные площади у гречихи.

В прошлом году объем производства крупяных изделий 
в регионе составил более 480 тысяч тонн. И наибольшая часть 
из них – почти 56% приходится на гречневую крупу. Кроме 
того, Алтайский край формирует более 50–60% российского 
рынка по этой культуре.

Сельхозпроизводители ценят гречиху еще и за то, что ее 
можно посеять в июне и успеть получить хороший урожай.

5 миллиардов 
на 300 километров

Семь дополнительных участков региональных дорог 
отремонтируют в Алтайском крае. В июне региону допол-
нительно было выделено 600 млн рублей для достижения 
целевых показателей краевого проекта «Дорожная сеть» 
в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги».

Все работы будут завершены до конца строительного се-
зона. Общая протяженность реконструированных участков 
составит 44,5 км, пишет региональный Минстрой.

На выделенные средства отремонтируют 12 км дороги 
Павловск – граница Новосибирской области в Каменском 
районе. Кроме того, будет произведен ремонт участков дорог 
Алтай – Кузбасс, Поспелиха – граница Республики Казахстан 
и Круглое – граница Республики Казахстан, а также еще на 
ряде проблемных направлений.

В общей сложности в этом году в рамках нацпроекта 
«БКД» будет отремонтировано более 300 км дорог на общую 
сумму порядка 5 млрд рублей. Сегодня все работы выпол-
нены на 85%.

Татьяна ПЕРВОВА

Горячие темы
23 сентября в редакции «Алтайской правды» состоится 

прямая линия с представителями Министерства образо-
вания и науки Алтайского края.

В числе ее главных тем – новые образовательные стандар-
ты в школах, обучение в условиях пандемии, вакцинация, 
организация горячего питания для младших классов, «Точки 
роста» и многое другое.

Специалисты Минобрнауки ответят на ваши вопросы 
с 14 до 15 часов по телефону 8 (3852) 63-00-65.

Любовь КАРПОВА

670 440   
  
  COVID-19
 А  
 20 
Из них первую дозу вакцины получили 

105 400, а 561 477 – полностью завершили вакци-
нацию. Еще 3563 человека прошли процедуру 
иммунизации повторно.

Всего в регион на данный момент поступило 
913 173 компонента вакцины против новой 
коронавирусной инфекции.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер западный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Местами небольшие осадки в виде 
дождя, утром с мокрым снегом.
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Ветер юго-западный, 3-8 м/с. 
Ночью небольшие дожди 
с мокрым снегом, днем на боль-
шей части территории  неболь-
шие, местами умеренные 
дожди.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с, днем 
порывы до 14 м/с. Ночью неболь-
шие дожди с мокрым снегом, 
днем в отдельных районах 
небольшие, местами по северу 
умеренные дожди. 

22 сентября

23 сентября

Праздник вдвойне
  СОБЫТИЕ .

Ожидаемо и неожиданно

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

В минувшую субботу 
в Барнауле открылся 
IV Всероссийский моло-
дёжный театральный 
фестиваль им. В. С. Золо-
тухина.

Как и многое в нашей жиз-
ни, он должен был состояться 
в пандемическом 2020-м, зато 
в этом году вписался в план 
мероприятий, посвященных 
80-летию народного артиста 
России Валерия Золотухина.

Д�� ��������� 
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Как рассказала министр 
культуры края Елена Безруко-
ва, у оргкомитета и дирекции 
фестиваля были сомнения, 
в каком формате его прово-
дить, поскольку театральные 
и концертные организации в 
стране по-прежнему работают 
с 50-процентной наполняемо-
стью залов. «Тем не менее было 
принято решение проводить 
его в очной форме, потому 
что фестиваль – это все-таки 
праздник, встреча людей и воз-
можность показать спектакли 
зрителю. И онлайн-формат это-
го всего не заменит», – сказала 
министр.

Для председателя жюри, 
известного театроведа, кри-
тика Елены Ковальской это и 
вовсе первый фестиваль после 

начала пандемии – «праздник 
вдвойне»:

– Я не в первый раз в Ал-
тайском крае, была здесь 
в качестве куратора, экспер-
та фестиваля «Золотая маска». 
Барнаул – известная театраль-
ная столица России. А несколь-
ко лет назад на первом Золоту-
хинском фестивале Центр им. 
Вс. Мейерхольда, где я работаю, 

представлял собственный 
спектакль, и для меня сейчас 
огромная честь возглавлять 
жюри.

Ковальская признается, что 
судить будет непросто: в кон-
курсную афишу вошло 11 по-
становок, так что отсматривать 
придется по два спектакля в 
день. Большинство сыграют на 
сцене Молодёжного театра Ал-

тая, еще три – в Музыкальном 
театре, и один на собственной 
сцене представит краевой те-
атр драмы им. В. М. Шукшина. 
12-я постановка в афише – спек-
такль «Горка» режиссера Дани-
ла Чащина идет вне конкурса, 
зато привезет ее родной для 
Валерия Золотухина москов-
ский Театр на Таганке.

(Окончание на 3 стр.)

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

В регионе завершилась масштабная 
избирательная кампания по выборам 
депутатов Государственной думы 
и Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания. Проголосовать 
можно было 17, 18 и 19 сентября. 
Все эти дни избирательные участки 
работали с 8 часов утра до 8 вечера.

Т�� ���
Трехдневная система голосования при-

менялась впервые, и жители ее оценили по-
ложительно. Многие предпочли прийти на 
избирательные участки вечером в пятницу. 
А по итогам второго дня голосования средняя 
явка составляла уже 21,53%.

– Лично для меня это удобно, – рассказы-
вает жительница Барнаула Анастасия Тро-
фимова. – Принять участие в выборах у меня 
получается не всегда: чаще всего в воскресенье 
нахожусь за городом. В нынешний раз после 
работы по пути домой зашла на избиратель-
ный участок.

А вот первые лица края – губернатор Вик-
тор Томенко и председатель АКЗС Александр 
Романенко – голосовали по традиции в вос-
кресенье.

Глава региона пришел на избирательный 
участок вместе со своей супругой. По словам 
губернатора, такие серьезные и масштабные 
события, как выборы, должны иметь хорошую 
подготовку.

(Окончание на 2 стр.) Голосовали за будущее страны.

Первые лица края проголосовали в воскресенье. Они отметили хорошую подготовку региона к избирательному процессу.

 На крыльце Молодёжного театра Алтая перед началом фестиваля.
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На площадке Барнаульского 
завода автоформованных 
термостойких изделий 
(АТИ) состоялся круглый 
стол «Актуальные вопросы 
администрирования нало-
гообложения в промышлен-
ности», организованный 
Союзом промышленников 
Алтайского края (СПА).

В его работе приняли участие 
заместитель председателя Прави-
тельства Алтайского края Александр 
Климин, сопредседатель обществен-
ной организации «Деловая Россия» 
Сергей Недорослев, исполнительный 
директор СПА Виктор Мещеряков, 
президент Алтайской торгово-про-
мышленной палаты Борис Чесноков, 
руководители крупных предприя-
тий нашего региона, представители 
банковской сферы.

Конструктивныи�  разговор
Формат мероприятия оказался до-

статочно необычным. На протяжении  
нескольких недель  члены СПА фор-
мировали блок вопросов, связанных  с 
их производственной и коммерческой 
деятельностью и в этом плане с дея-
тельностью налоговой службы. Эти 
вопросы касались инвестиционного 
налогового вычета, применения по-
вышенного рентного коэффициента, 
нового налога на добычу полезных 

ископаемых, правовых особенностей 
взаимодействия с самозанятыми 
гражданами, системы налогового 
мониторинга, снижения налоговых 
ставок и многого другого. В результате 
столь тщательной подготовки диалог 
промышленников  и налоговиков 
получился конструктивным, ори-
ентированным  на решение различ-
ных ситуаций, возникающих в ходе 
работы предприятий.

На вопросы  бизнесменов отвеча-
ли руководитель Управления Феде-
ральной налоговой службы России по 
Алтайскому краю Юрий Куриленко 
и специалисты регионального нало-
гового ведомства.

Один из вопросов касался налого-
вых преференций для предприятий 
оборонно-промышленного комплек-
са. Речь шла о списании части затрат 
с так называемым коэффициентом 

1,5 на проведение научно-исследова-
тельских и опытно-конструкторских 
работ (НИОКР). Тему прокомментиро-
вала начальник отдела налогообло-

жения юридических лиц Управления 
ФНС России по Алтайскому краю 
Надежда Колтакова.

Она подтвердила: «...действитель-
но, некоторые виды затрат можно 
списать с коэффициентом 1,5. Это 
значит, что предприятие инвести-
рует в НИОКР определенную сумму 
и законодательство дает ему право 
списать дополнительно еще половину 
вложенных средств в целях умень-
шения налоговой базы по прибыли».

Но это только в том случае, если 
такие работы попадают в специ-
альный перечень, установленный 
правительством. В него, в частности, 
включено компьютерное моделиро-
вание наноматериалов, поиск новых 
и совершенствование существующих 
биокатализаторов и т. д.

Новые встречи, 
 новая работа

В ходе встречи ее участники неод-
нократно отмечали тот факт, что фи-
скальная нагрузка для предприятий 

Алтайского края одна из самых зна-
чительных в регионе. И разработку 
эффективных мер взаимодействия 
бизнеса и надзорных органов необ-

ходимо вести с привлечением депу-
татского корпуса, общественности, 
отраслевых организаций.

Эта работа еще впереди, так же 
как и новые встречи налоговиков 
и предпринимателей. Как сообщил 
Юрий Куриленко, в ближайшее 
время проблемы взаимодействия 
с налоговиками готовы обсудить 
застройщики Алтайского края.

– Должны быть созданы нормаль-
ные условия для функционирования 
бизнеса, – подчеркнул он. – Чем боль-
ше таких площадок для общения 
будет, тем лучше. Коллеги заранее 
представили вопросы. У нас была 
возможность детально их прорабо-
тать. Благодаря этому совещание 
прошло продуктивно. Лучше заранее 
обсудить с бизнесом условия работы, 
нежели потом испытывать взаимные 
претензии и разбираться с тем, чего 
можно было не допустить.

Александр Климин в свою очередь 
заверил, что приложит все усилия  
чтобы эта встреча имела продол-
жение. «Поскольку от правильного 
диалога надзорно-контролирующих 
органов с нашими предприятиями 
зависит стабильное положение за-
водов, их будущее развитие, для 
нас очень важно, чтобы директора 
предприятий имели возможность 
в свободном режиме задать вопросы 
руководителю Федеральной налого-
вой службы, его коллегам и получить 
очень быстрые и точные ответы», – 
отметил он.

Виктор ХМЕЛЁВ

– И мы в регионе именно так ор-
ганизовали весь подготовительный 
процесс. Жители выбирают не толь-
ко депутатов Государственной думы 
и краевого Законодательного Собра-
ния. В нескольких муниципалитетах 
определяются с составом своих зако-
нодательных органов. В частности, 
речь идет о Каменском и Залесовском 
районах, Белокурихе, Алейске. Так-
же проходят довыборы в сельские 
советы. Таким образом определится 
большое количество людей, которые 
попадут в органы власти, – подчер-
кнул Виктор Томенко.

Председатель краевого Законо-
дательного Собрания проголосовал 
на избирательном участке, располо-
женном в детской школе искусств.

– Я и жители края делаем выбор 
в пользу будущего нашей страны, 
выбирая действительно профессио-
нальных людей, – сказал Александр 
Романенко. – Список кандидатов 
достаточно большой. Поверьте, есть 
достойные, за которых нужно про-
голосовать. Глядя на них, испыты-
ваешь определенное уважение. Эти 
люди не подведут, сделают все для 
того, чтобы страна и регион разви-
вались. А жители чувствовали себя 
все более комфортно.

Он также отметил, что трехднев-
ное голосование обеспечивает забо-
ту о гражданах, позволяет избежать 
скопления народа на участках.

– Кроме того, все избирательные 
комиссии готовы к организации 
выездного голосования. Мы хоте-
ли бы, чтобы инвалиды, люди по-
жилого возраста по возможности 
пригласили специалистов на дом 
для голосования, – подытожил 
Александр Романенко.

Отметим, решение о голосова-
нии в течение нескольких дней дей-

ствительно связано с обеспечением 
здоровья и санитарно-эпидемиоло-
гических гарантий для граждан.

– Это самая главная причина. 
Если есть какая-то скученность, 
наличие очередей на участках, тогда 
у избирателей возникают вопросы 
по безопасности. Проведение голо-
сования в один день, возможно, не 
позволило бы решить эти вопросы, 
– отметила председатель крайиз-
биркома Ирина Акимова.

Кроме того, часть избирателей 
могли выразить свое волеизъяв-
ление еще раньше. В 26 труднодо-
ступных населенных пунктах на 
территории девяти районов края 
прошло досрочное голосование. Это 
Баевский, Ельцовский, Зональный, 
Змеиногорский, Красногорский, 
Краснощёковский, Поспелихин-
ский, Тальменский и Чарышский 
районы. Там голосовали с 13 по 
16 сентября. В списки избирателей 
попали немногим более 800 человек.

Жители края также активно 
пользовались системой «Мобиль-
ный избиратель». Этот механизм 
позволял принять участие в выбо-
рах не по месту прописки, а в любом 
удобном населенном пункте, в том 
числе за пределами региона или за 
рубежом. До 13 сентября все желаю-
щие подали заявления и выбрали 
подходящее для себя место.

Наблюдатели
Всего в Алтайском крае было об-

разовано 1771 участок плюс 22 вре-
менных. В помещениях для голосова-
ния территориальных и участковых 
избирательных комиссий устано-
вили видеонаблюдение. В общей 
сложности камерами оборудовали 
767 участков, где число избирателей 
превышает одну тысячу человек.

Соответственно, крупные избира-
тельные участки просматривались. 
В больших муниципалитетах (в Бар-

науле, Бийске, Рубцовске и других) 
можно говорить практически о пол-
ном охвате всех участковых комис-
сий средствами видеонаблюдения. 
Территориальные комиссии, а их 
75, также оснастили средствами 
видеонаблюдения.

На каждом участке работали не 
меньше двух общественных наблю-
дателей. Они контролировали не 
только прозрачность голосования, 
но и соблюдение санитарно-эпиде-
мических норм – масочный режим 
и прочее.

Активно проявил себя центр 
общественного наблюдения за 
выборами. В него вошли руково-
дители различных общественных 
организаций, члены общественных 
палат города и края, преподаватели 
и студенты Алтайского филиала 
РАНХиГС. В режиме реального вре-
мени в центре велась трансляция 
с избирательных участков.

– Центр общественного наблю-

дения был площадкой для диалога 
всех политических сил, – говорит 
руководитель общественного штаба 
по наблюдению за выборами Руслан 
Демаков. – Мы формировали его 
как институт независимый. И эта 
цель достигнута. Механизм оценки 
итогов голосования максимально 
нейтральный. Сейчас уже можем 
говорить, что у нас получилось сде-
лать выборы прозрачными.

Специалисты центра проверили 
862 участка в городах и районах. При 
получении сигналов о возможных 
нарушениях каждый ставился на 
более усиленный мониторинг. Всего 
отработано 344 материла. Из них 
шесть переданы в прокуратуру для 
дальнейшей оценки и принятия 
решений.

– Мы проанализировали каждое 
сообщение о нарушении: 160 – ма-
лозначительные, в основном они 
касались нарушения масочного 
режима, – говорит ответственный 

секретарь общественного штаба по 
наблюдению за выборами Наталья 
Мжельская. – Еще 17 – жалобы на 
недостаточную видимость по каме-
рам. Также 13 обращений было по 
размещению сейфов вне полного 
обзора камер. Не подтвердилось 
ни одно сообщение из соцсетей по 
подозрению на вброс бюллетеней.

Бюллетени
На участках избиратели заполня-

ли минимум четыре бюллетеня. Два 
по выборам в Госдуму – это список 
из 14 партий и одномандатники 
по конкретному округу. Еще два 
бюллетеня – по выборам депутатов 
АКЗС. В одном из них нужно было 
отметить партию, которой симпа-
тизируешь, в другом – кандидата- 
одномандатника.

Всего крайизбирком зарегистри-
ровал 34 кандидата, выдвинутых по 
четырем одномандатным избира-

тельным округам, образованным 
на территории края. Из 14 партий, 
указанных в бюллетене, в Государ-
ственную думу пройдут только те, 
которые преодолеют пятипроцент-
ный барьер.

Что касается выборов в АКЗС, 
то здесь по краевым спискам за 
мандаты боролись шесть партий 
– «Единая Россия», «Справедливая 
Россия – За правду», КПРФ, ЛДПР, 
«Яблоко» и «Коммунисты России». 
Для попадания в краевой парламент 
им тоже нужно было преодолеть 
пятипроцентный барьер. 

Всего в парламенте будет 68 на-
родных избранников: 34 – по од-
номандатным округам и 34 – по спи-
скам. Судя по результатам, борьба 
за депутатские кресла в нынешний 
раз выдалась крайне серьезной…

Вадим КУЛЕШОВ,  
Кристина ЛИВЕР,  

Андрей КАСПРИШИН  
и Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ   НОВОСТИ .
200 млн на бийские котельные

Модернизацию системы теплоснабжения в Бийска об-
судили глава города Александр Студеникин и директор 
бийского теплосетевого подразделения СГК Дмитрий 
Тяглов. Согласно концессионному соглашению, в управ-
ление компании перешли 24 котельные с условием, что в 
ближайшие три года компания инвестирует в них 189 мил-
лионов рублей.

Энергетики уже прокладывают новую теплотрассу от тер-
ритории дома престарелых до поселка Льнокомбинат. Это даст 
возможность закрыть нерентабельную котельную № 5. Работы 
запланированы масштабные – начиная от разработки проекта 
до сдачи под ключ действующей теплотрассы.

Городские мозаики
Третий месяц украшает барнаульский художник и ди-

зайнер Ольга Береста городские тротуары керамическими 
мозаиками. Таким образом она пытается привлечь внимание 
к ямам на дорогах, а также к людям, которые оставляют где 
попало надписи.

По специальности Ольга преподаватель декоративно-при-
кладного искусства. Она занималась ландшафтным дизайном 
и работала штукатуром на стройке, поэтому прекрасно знает, 
как укладывать керамическую плитку.

Каждая ямка в асфальте – это небольшая творческая задача, 
которую она решает на месте. Эскизов Ольга не делает, а сразу 
выкладывает мозаику из кусочков битой плитки.

Татьяна ПЕРВОВА

Рабочих мест стало больше
За восемь месяцев 2021 года в Алтайском крае создано и мо-

дернизировано более 10 тысяч рабочих мест.
Эта цифра соответствует 74,3% выполнения плана на 2021 год. 

Об этом рассказали в региональном управлении по труду и за-
нятости населения.

По сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
в 2021-м предприятия региона создали на 2400 новых рабочих 
мест больше. Прирост в основном обеспечили сферы торговли и 
предоставления услуг населению, сельского хозяйства, сектор 
обрабатывающих производств и образования.

Оксана ИСАКОВА

  ВЫБОРЫ–2021 .

Ожидаемо и неожиданно

Диалог, а не стена

«Должны быть созданы нормальные 
условия для функционирования бизнеса. 
Чем больше таких площадок для обще-
ния будет, тем лучше».

(Начало на 1 стр.)

Выбор сделан!Наибольшее число голосов – в поддержку Ивана Лоора.

Многие приходили на участки всей семьей.

Юрий Куриленко отвечает на вопросы промышленников.

Работа избирательной комиссии начиналась с гимна России.

На избирательных участках работа шла под контролем наблюдателей.

Итоги
На момент сдачи номера было обработано 98,85% прото-

колов, явка составила 40,56%. По предварительным резуль-
татам выборов в Госдуму, на территории Алтайского края 
лидирует «Единая Россия». Она набирает 33,12%. На втором 
месте – КПРФ, ее результат 30,8%. На третьем – «Справед-
ливая Россия – За правду» (9,98%). На четвертом – ЛДПР 
(9,19%). На пятом – «Новые люди (6,15%). 

По трем одномандатным округам в Госдуму проходят 
представители «Единой России». По Барнаульскому округу –  
Даниил Бессарабов (36,66%). По Бийскому – Александр Проко-
пьев (31,41%). По Славгородскому – Иван Лоор (37,94%). А вот 
по Рубцовскому округу победу одержала представительница 
КПРФ Мария Прусакова (27,20%).

Предварительные результаты выборов в АКЗС выглядят 
так. «Единая Россия» – 34,29%, КПРФ – 24,4%, «Справедливая 
Россия – За правду» – 13,69%, «Коммунисты России» – 12,1%, 
ЛДПР – 10,71%, «Яблоко» – 1,71%.
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  ПОДРОБНОСТИ .  ПРОБЛЕМА .

(Начало на 1 стр.)

– По опыту предыдущих фе-
стивалей я уверен, что это будут 
яркие, впечатляющие события, – 
сказал на торжественном откры-
тии губернатор Виктор Томенко. – 
К сожалению, пока еще действуют 
некоторые ограничения и невоз-
можно устроить аншлаг на всех 
спектаклях. Но те, кто попадет на 
показы, уверен, получат самые 
приятные эмоции.

К������� � �������������
Спектаклем открытия стала 

«Обыкновенная история» Кемеров-
ского театра для детей и молодёжи. 

Режиссер Ирина Латынникова (ее 
постановки не в первый раз уча-
ствуют в Золотухинском фестива-
ле) перенесла героев романа Ивана 
Гончарова из середины XIX века в 
наши дни, «засеяла» половину сцены 
искусственной травой и превратила 
наивного юного помещика Алексан-
дра Адуева (актер Сергей Синицын) 
в обычного обитателя современной 
деревни.

Ведомый рекламными слоганами 
вроде «Бери от жизни всё», он едет 
со спортивной сумкой и большим 
пакетом в Петербург, чтобы достичь 
там успеха, как это уже сделал в 
свое время его высокопоставлен-
ный дядя Пётр Иванович (Фёдор 
Бодянский), деловитый циник, не 

расстающийся с ноутбуком. Надо 
ли говорить, что на этом пути Сашу 
ждут жестокие разочарования? И 
наиболее болезненным станет ра-
зочарование в самом себе.

Несмотря на то, что буквальный 
перенос действия в современность 

работает с большой натяжкой (и де-
ревня уже не та, и Петербург больше 
не столица империи, и обращения 
«дядюшка» и «маменька» у нынеш-

ней молодежи не в ходу), кое-что в 
этом вечном сюжете об утрате ил-
люзий провинциала в столице сра-
батывает в любых обстоятельствах.

Во второй день фестиваля бар-
наульцы на малой сцене увидели 
«Тимура и его команду» из Екате-

ринбургского ТЮЗа. И здесь тоже не 
обошлось без осовременивания, но 
немного по-другому. Режиссер Па-
вел Пронин назвал свой спектакль 

театральным обсуждением повести 
Аркадия Гайдара. И в основе его дей-
ствительно лежат реальные встречи 
и обсуждение книги со школьни-
ками, чьи реплики в неизменном 
виде вошли в спектакль. По сюже-
ту ребята в классе горячо спорят 
о том, нужно ли вообще сегодня 
читать такое махровое «ретро». 
В процессе начинают разыгрывать 
ключевые сцены из книги, а самый 
сомневающийся из школьников 
примеряет на себя заглавную роль 
вместе с красным галстуком, что-
бы в конце концов понять: Тимур и 
его команда – это такие советские 
волонтеры.

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Праздник вдвойне
  СОБЫТИЕ .

«К ,    -
     
   ».

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Ватутин Сергей Фёдорович: Алтайский край, Краснощё-
ковский район, с. Верх-Камышенка, ул. Молодёжная, д. 1. Кадастровый 
инженер: Машинина Н. А. (658150, Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: zemleustroitel@list.ru),  
тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 8-906-944-0100, № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:21:010011:229 
находится примерно в окрестностях поселка Ермачиха, Краснощё-
ковского района, Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно 
в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования на-
стоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41.

Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка следует направлять по адресу: 658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в тече-
ние тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ: Коробов Юрий Петрович (658722, 
Алтайский край, Каменский район, с. Обское, ул. 2-я Обская, д. 18), 
тел. 8-923-779-7481.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2), тел. 
8-905-080-2745.

Исходный земельный участок 22:17:000000:74 (образован в счет 
земельных долей ЗАО «Гоноховское»); извещаем оставшихся участ-
ников долевой собственности о выделении земельного участка в 
счет своих долей на землях сельскохозяйственного назначения 
общей продуктивной площадью 408 б/га) расположен в границах  
МО «Гоноховский сельсовет» Каменского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования извещения в течение 
30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

Алтайская краевая общественная организация «Рубцовская 
коллегия по оказанию социальной помощи населению» выража-
ет глубокие соболезнования родным и близким по поводу смерти 
председателя Рубцовского городского Совета депутатов 

КУРГАНСКОГО
Василия Григорьевича.

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания вы-
ражают искренние и глубокие соболезнования родным и близким

КУРГАНСКОГО
Василия Григорьевича.

Скорбим вместе с вами. Вечная память.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Перепись: онлайн 
или в реале?

Кампания пройдет с 1 по 31 октября. С 15 октября 
участие в переписи населения можно принять 
дистанционно, заполнив переписные листы на 
портале госуслуг.

Учет населения осуществляется на 00.00 1 октября 2021 года 
– все вопросы переписных листов задаются в отношении этого 
момента учета. Лица, родившиеся после этого момента и умер-
шие до этого момента, не учитываются.

П� ����� ����������
Переписи подлежит все население, постоянно проживающее 

в Российской Федерации.
При переписи постоянным местом жительства считается тот 

населенный пункт, дом, квартира, где опрашиваемый проводит 
большую часть своего времени постоянно (обычно). Оно может 
совпадать или не совпадать с адресом, по которому человек 
зарегистрирован по месту жительства или пребывания. Пере-
писываться необходимо по месту фактического постоянного 
жительства.

� МФ� ��� ����
Услуга «Участие в переписи населения» на Едином пор-

тале государственных и муниципальных услуг (функций) 
(далее – Портал госуслуг) будет доступна с 15 октября по 8 
ноября 2021 года для пользователей, имеющих стандартную 
или подтвержденную учетную запись на Портале госуслуг. 
Доступ к услуге возможен как с главной страницы Портала 
госуслуг, так и через ссылки на других интернет-сервисах 
(например, онлайн-банки), а также в любом МФЦ на выделен-
ных персональных компьютерах с бесплатным доступом на 
Портал госуслуг. Работники МФЦ окажут содействие заявителю 
в получении стандартной или подтвержденной учетной за-
писи на Портале госуслуг.

Один пользователь Портала госуслуг в любое удобное для 
него время может заполнить переписные листы в электрон-
ной форме на себя и всех членов своего домохозяйства. Домо-
хозяйством считается группа лиц, проживающих в жилом 
помещении, совместно обеспечивающих себя необходимыми 
средствами к существованию и объединяющих полностью 
или частично свои доходы, либо один человек, если он про-
живает отдельно в жилом помещении или его части и само-
стоятельно обеспечивает себя необходимыми средствами 
к существованию.

При получении услуги «Участие в переписи населения» 
надо указать адрес своего фактического постоянного места 
жительства, которое может не совпадать с адресом регистра-
ции, и число членов домохозяйства пользователя Портала 
госуслуг.

В электронном переписном листе могут быть предзапол-
нены из учетной записи Портала госуслуг данные: пол, дата 
рождения, место рождения, гражданство, отдельные вопросы 
о жилищных условиях. Они при необходимости могут быть 
изменены респондентом при заполнении переписного листа.

М���� ��������� ���������
В электронных переписных листах имеются подсказки 

с подробной информацией по вопросам и вариантам ответов 
на них. В период получения услуги можно отправить запрос 
в техподдержку Портала госуслуг на протяжении 24 часов 
в сутки. Ответ на запрос размещается в личном кабинете 
пользователя.

Заполнив переписные листы на себя и членов семьи, нужно 
отправить переписные листы в Росстат, нажав соответству-
ющую кнопку на форме услуги. После верификации Росста-
том переписных листов в личном кабинете пользователя на 
Портале госуслуг появятся уникальные коды подтверждения 
прохождения переписи на каждого, объединяющий их QR-
код с информацией о результатах прохождения переписи 
на все домохозяйство.

Эти коды необходимо предъявить переписчику при по-
сещении им жилого помещения по адресу, указанному в 
переписном листе, или в любом стационарном переписном 
участке в период с 18 октября по 14 ноября 2021 года.

Более полная информация размещена на сайте Strana2020.
ru, в том числе в виде инфографики и мультимедийных 
материалов.

В редакцию «Алтайской правды» обратились студенты 
гуманитарного института АлтГУ, которые с 28 августа 
не могут заселиться в общежития.

�П���������� �����
Студенты готовы давать коммента-

рии о проблеме с жильем, но только 
анонимно, ссылаясь на страх, что не 
смогут получить место в общежитиях. 
Так, Мария (имя изменено) поделилась 
своей историей.

– Летом я уехала домой и там ждала 
списки тех, кого готовы заселить в 
первую и вторую волну. Сначала засе-
ляли иностранных студентов, перво-
курсников и активистов института, 
а потом остальных. В итоге вторую 
волну постоянно переносили, – рас-
сказала Мария.

Она добавила, что руководство 
института сообщило, что заселение 
планируется после 5 сентября. Но до 
сих пор никто из них не получил место 
в общежитии.

– Мне повезло, – продолжает Ма-
рия, – у меня хотя бы есть знакомые 
в городе, я у них остановилась. А ко-
му-то приходится прогуливать пары 
– жить негде.

Д��������������
Виталий С. (имя изменено), сту-

дент АлтГУ, также возмущен про-

исходящим. Он отметил, что при 
поступлении на первый курс руко-
водство вуза уверяло о наличии мест 
в общежитиях для всех курсов.

– Получается, что, когда ты перво-
курсник, тебе есть где жить, но, как 
только становишься старше, ты дол-
жен гадать, заселят или не заселят. 
Самое обидное, что многие ребята 
в своих комнатах сделали ремонт. 
А теперь им, похоже, ни эти комнаты 
не достанутся, ни другие, – пережи-
вает Виталий.

По его словам, последняя инфор-
мация от руководства гуманитарного 
института была в соцсетях. В беседе 
со студентами Анастасия Бутина, 
замдиректора по внеучебной работе, 
сообщила, что учащихся планируют 
заселять в общежития студенческого 
городка АлтГТУ им И.И. Ползунова.

Также она написала, что эта ситу-
ация связана с прибытием к месту 
обучения иностранных студентов. 
«Они фактически займут все места, 
выделенные на наши направления 
подготовки.

Если сейчас у вас нет финансовой 
возможности приехать и временно 
арендовать жилье или остановиться 
у знакомых / родственников, то оста-

вайтесь дома до следующей недели. 
Занятия почти у всех групп сейчас 
преимущественно реализованы в 
дистанционном режиме», – написа-
ла Анастасия.

Как комментируют сами студен-
ты, занятия начались очно, а про-
блема осталась.

Но некоторых ребят совсем не 
радует такое ее решение, как обще-
житие в АлтГТУ. Анна А., студентка 
АлтГУ, выразила свое мнение.

– Во-первых, я не понимаю, почему 
из-за большего количества иностран-
ных студентов мы должны оставать-
ся без общежитий. Далеко не все сту-
денты могут оплачивать квартиры. 
А подобные ситуации вызывают нега-
тив и к вузу, и к другим гражданам, – 
отметила Анна. – Во-вторых, нам 
сказали, что условия проживания 
в общежитиях политеха будут та-
кими же, как были в нашем, но это 
ложь. Они намного хуже. И нам до 
сих пор не могут сказать количество 
мест и точную дату заселения.

��� �� ����
За объяснением ситуации мы об-

ратились к руководству АлтГУ. На 
вопросы, почему студенты до сих пор 
не заселены, сколько есть мест в об-
щежитиях, почему студентов АлтГУ 
собираются заселять в общежития 
АлтГТУ и как проходит процедура 

заселения, а также кто в приоритете, 
получили письменный ответ:

«В соответствии с приказом 
№ 918/п от 17.08.2021 «О заселении 
в общежития», Институту гумани-
тарных наук было выделено 468 мест. 
В общежитии № 4 (ул. Крупской, 
103) было выделено 200 мест, в № 5 
(ул. Червонная, 5, корпус А) – 203 ме-
ста, корпус В – 65 мест. На данный 
момент все предоставленные места 
Институту гуманитарных наук за-
полнены.

Всего мест для студентов очного 
обучения выделено 1999.

Дополнительные места в обще-
житиях других образовательных 
учреждениях в настоящее время 
не выделены. В случае выделения 
дополнительных мест в общежитиях 

других образовательных учрежде-
ний, заселение будет происходить 
в соответствии со списками нужда-
ющихся в приоритетном порядке. В 
настоящее время студенты прожива-
ют только в общежитиях Алтайского 
государственного университета».

После официального ответа оста-
лось чувство недосказанности. Са-
мое интересное, что среди тех, кто 
претендует на места в общежитиях, 
но не получил его, есть инвалид. От 
комментария девушка отказалась. 
Точно так же, как и многие, из опа-
сения, что не заселят. 

P. S. На момент сдачи номера студен-
ты АлтГУ не владели информацией, 
заселят их в общежитие или нет.

Виктор ГЕНЗЕ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Завтраками» сыты. 
А где жить?

«Обыкновенная история» Кемеровского театра для детей и молодёжи. Действие романа Ивана Гончарова перенесено в современность.

Студенты сидят на чемоданах и ждут заселения.Не для всех студентов открылись двери общежития.

  ФАКТ .
Согласно распоряжению № 434 от 06.08.2021, преимуще-

ственное право при распределении мест в общежитиях имеют 
следующие категории студентов:

1. Дети-сироты, оставшиеся без попечения родителей, а также 
лица из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей; дети-инвалиды, инвалиды I и II групп.

2. Иностранные граждане.
3. Победители и призеры олимпиад школьников.
4. Обучающиеся 1-го курса с проходным баллом не менее 260.
5. Обучающиеся 1-го курса с проходным баллом не менее 240.
6. Обучающиеся 1-го курса с проходным баллом не менее 220.
7. Обучающиеся 1-го курса с проходным баллом не менее 200.
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В августе этого года
в болгарской Софии про-
изошло по-настоящему 
уникальное для края 
спортивное событие: 
впервые в истории сме-
шанных единоборств 
юношеское первенство 
мира по ММА выиграла 
спортсменка из Алтай-
ского края, воспитан-
ница новоалтайского 
клуба «Один на один» 
Каролина Городилова.

Своим успехом она во 
многом обязана наставнику 
Денису Канакову, под руковод-
ством которого и училась азам 
спорта. Денис Канаков, будучи 
профессиональным бойцом 
ММА, вот уже пять лет приви-
вает молодому поколению как 
спортивные, так и духовные 
ценности. «АП» встретилась
с ним и поговорила о состоя-
нии спорта в крае, тренерском 
ремесле и боях.

К����  �������������
– Ваша подопечная Каро-
лина Городилова выиграла 
юношеское первенство 
мира по ММА. Насколько 
исключителен этот ре-
зультат?

– Это огромное достижение, 
историческое для края. Рань-
ше никто из алтайских бойцов 
такого не добивался.

– За счет чего Каролина 
выиграла мировое первен-
ство? И стало ли это для 
вас сюрпризом?

– Она очень упертая в хоро-
шем смысле этого слова и дис-
циплинированная. У Кароли-
ны сильный бойцовский дух, 
она всегда идет к цели, несмо-
тря ни на что. Для меня ее успех 
не стал сенсацией, но я был 
счастлив увидеть, что плоды 

моей работы не напрасны. Мы 
усиленно готовились к первен-
ству, было потрачено много сил 
и времени. Я считаю эту победу 
справедливым итогом.

– В Болгарии медали 
первенства завоевали 
три спортсмена из Ал-
тайского края. Значит 
ли это, что наш регион 
становится кузницей но-
вого поколения талантов
в этом виде спорта?

– За последние несколько 
лет смешанные единоборства 
в крае достигли большого про-
гресса, и результаты об этом го-
ворят в первую очередь. Раньше 
было сложно представить, что 
сразу три наших бойца ММА 
станут призерами на юноше-
ских мировых соревнованиях. 
Каролина Городилова, Макар 
Зайцев и Алина Кокорина – 
представители новой волны 
талантов, которые прославили 
Алтайский край на весь мир. 
На подходе есть еще ребята, 
которые при должном отноше-

нии могут добиться больших 
высот в спорте. 

С���� � ����������
– Денис, как вам пришла 
идея о создании клуба 
смешанных единоборств 
«Один на один»?

– На самом деле я давно меч-
тал об этом. Еще в начале 2010-х, 
когда выступал по любителям, 
меня часто посещали мысли, 
что хочу открыть что-то свое, 
где смогу делиться опытом
и знаниями. Решился в 2016 
году, тогда же мне очень повез-
ло встретить Виталия Тетиев-
ского, который на хороших 
условиях сдал мне в аренду 
помещение. Вот с тех пор здесь 
и занимаемся, только я уже вы-
купил этот зал. Поначалу было 
непросто, работали вдвоем
с Никитой Филипповым – это 
один из моих лучших воспи-
танников. Я даже продавал 
свою машину, чтобы этот клуб 
жил. Но ребятишки приходи-

ли к нам, их становилось все 
больше, и для каждого я был 
примером. Меня никогда не 
посещали мысли, что затеял 
это дело зря. Сегодня «Один на 
один» – это одна большая се-
мья, нас уже около 160 человек 
на двух точках в Новоалтайске 
и Барнауле.

– Как вам удается воспи-
тывать чемпионов?

– У меня есть несколько 
важных правил. Во-первых, 
нужно находить индивиду-
альный подход к каждому, 
учитывать его физические
и психологические возмож-
ности. Во-вторых, важно нау-
чить наших воспитанников 
не только боевому мастерству, 
но и порядочности, культуре, 
привить им правильное вос-
питание. Почему-то некото-
рые люди думают, что этим 
спортом, особенно в глубинке, 
занимается только быдло. Но 
это совсем не так. Например, 
мы не используем маты в речи, 
не мусорим на улице, всегда 

здороваемся друг с другом
и прощаемся. А еще я требую 
от своих подопечных, чтобы 
они уделяли большое внима-
ние образованию. Это основы, 
которые потом помогают и на 
соревнованиях. И в-третьих,
я подаю личный пример своим 
воспитанникам. Они знают, 
что я учу их не на пустом месте, 
ведь сам дрался во всемирно 
известных промоушенах, где 
получил много опыта и знаний.

Н� ������������� 
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– Поделитесь впечат-
лениями, которые испы-
тывал парень родом из 
поселка Сибирского, ког-
да впервые подрался под 
десятками телекамер
в одной из крупнейших лиг?

– Мой первый бой состоялся 
в 2017 году в промоушене ACB 
против Абдул-Рахмана Махажи-
ева, и это было незабываемо,
я испытывал огромное вол-

нение. Понимал, что, если вы-
ступлю хорошо, покажу себя, 
тогда передо мной откроются 
какие-то перспективы. В тот 
вечер мой соперник в одном из 
эпизодов получил травму: я на 
встречном ударе случайным об-
разом сломал ему ребро. Победа 
досталась мне. Но ведь не зря 
же я тренировался круглые сут-
ки, пока мои одногруппники 
пили пиво (улыбается). У меня 
была цель.

– В 2019 году вы провели 
крайний бой на профессио-
нальном уровне и тогда 
одержали двенадцатую 
победу подряд. Почему с 
тех пор мы больше не 
увидели вас в октагоне?

– Разумеется, свою лепту 
внесла пандемия. Однако 
главная причина – это семья, 
дети. В 2019-м родился сы-
нок, а совсем недавно – дочка.
Я просто понимаю, что быть
с ними сейчас самое главное. Не 
хочу пропускать ни дня, хочу 
видеть, как дети учатся гово-

рить, ползать. Я нужен семье, 
а семья нужна мне.

– Если не секрет, какой 
самый крупный чек вам 
прилетал от промоуше-
на?

– 9000 долларов за бой
с афганцем Азимом Бадахши.
У меня по контракту тогда было 
гарантировано 4000, если смогу 
победить, а 5000 упали бонусом 
за нокаут. Это были неплохие 
деньги, я машину купил.

Какие дальнейшие планы 
в спорте?

– Мой менеджер находит-
ся в постоянном контакте 
с разными организациями, 
есть диалог и предложения. 
Конечно, у меня всегда есть 
огромное желание выйти в ок-
тагон вновь. Но пока никакой 
конкретики. В любом случае 
это лишь дело времени. Вот 
подрастут только дети...

Полное интервью скоро по-
явится на сайте «АП».

Иван БЛАЖЕНКО
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Добро с кулаками
  ЗНАЙ НАШИХ! .

Курс –
на реабилитацию
Барнаульское «Динамо» в двух до-

машних встречах в рамках первенства 
ФНЛ-2 прервало серию без побед, ко-
торая достигала шести матчей.

14 сентября барнаульцы принимали 
на домашнем газоне «Торпедо» из Миасса,
и эта игра запомнилась только неприят-
ной травмой голкипера бело-синих: Бог-
дан Карюкин ударился головой о штангу 
и получил перелом носа с гематомой под 
глазом. Зрители так и не увидели голов 
в этом матче, зато после финального 
свистка закончилась серия динамовцев 
из четырех поражений кряду.

А 17 сентября подопечных Александра 
Суровцева наконец прорвало. В этот день 
в Барнаул приехал дебютант профессио-
нального футбола, «Спартак Туймазы». 
Хозяева с первых же минут придавили 
соперника к чужой штрафной, быстро 
вышли вперед после удара Владимира 
Завьялова и владели инициативой боль-
шую часть времени. А во втором тайме 
преимущество до разгромного довели 
Виктор Липин (с пенальти) и Максим 
Ерусланов, который отличился в ком-
пенсированное время – 3:0.

Какого цвета
Сибирь?

Хоккеисты «Динамо-Алтай» из 
Барнаула потерпели два поражения 
в стартовых выездных играх первен-
ства ВХЛ-Б с «Красноярскими Рысями» 
– оба раза проиграли за пределами 
основного времени.

17 сентября очной встречей между 
обладателем Кубка Федерации («Рыси») 
и чемпионом прошлой «регулярки» 
(«Динамо-Алтай») открылся новый сезон 
регулярного первенства ВХЛ-Б. В первой 
серии сибирского дерби команды играли 
в «догонялки»: барнаульцы лидировали 
в счете, а хозяева отыгрывались. Так ос-
новное время кончилось ничьей – 3:3, а в 
овертайме красноярцы вырвали победу.

История практически повторилась 
и на следующий день, только в этот раз 
роль догоняющих досталась гостям. 
И снова командам не хватило трех пе-
риодов, чтобы выявить сильнейшего 
(2:2), прошел без голов и овертайм,
но в серии буллитов нервы крепче ока-
зались у коллектива из Красноярска 
(3:1). В этой серии будет еще две игры,
а 22 сентября динамовцы вернутся домой.

От мэра – земляку
16 сентября в краевой столице

(в баре-ресторане «Опера») прошел тур-
нир по боксу на Кубок главы города 
Барнаула.

В программе соревнований было де-
вять поединков с участием трех предста-
вителей Алтайского края. На ринг также 
выходили представители Казахстана, 
Киргизии и Демократической Респу-
блики Конго. В итоге алтайские боксеры
в этот вечер не знали поражений. Леон 
Антонян единогласным решением судей 
победил Моналиса Мапапа (ДР Конго), 
Алексей Теретьев из Бийска разошелся 
ничьей с москвичем Наимом Муборак-
шоевым, а в главном поединке вечера за 
Кубок главы города Дмитрий Кулаков 
из Барнаула победил Сергея Маргаряна 
(Ставропольский край).

Бронзовый ковёр
Иван Козлов из Алтайского края 

выиграл бронзу юношеского Кубка 
России по греко-римской борьбе па-
мяти заслуженного мастера спорта, 
олимпийского чемпиона Анатолия 
Ивановича Парфёнова.

Cостязания проходили в городе 
Бор Нижегородской области с 12 по
15 сентября и собрали 505 борцов из
54 регионов страны. Алтайский край на 
турнире представлял воспитанник кра-
евой спортивной школы олимпийского 
резерва Иван Козлов, который выступал 
в весовой категории до 71 килограмма. 
В итоге наш земляк уверенно отборолся 
на ковре и стал бронзовым призером 
всероссийских соревнований.

Первые в истории
Алтайская каноистка Ирина Ан-

дреева в дуэте с Иваном Штылем из 
Дальнего Востока выиграла 200-ме-
тровый старт среди смешанных пар 
на чемпионате мира по гребле.

Всемирная регата проходила в Копен-
гагене с 16 по 19 сентября и собрала пред-
ставителей из 58 стран, которые разы-
грывали медали в 28 видах программы. 
200-метровый заплыв среди смешанных 
пар был включен в программу соревно-
ваний впервые, тем примечательнее, что 
золото в них взяла представительница 
Алтайского края.

Евгений БОРИСОВ

  ПАНОРАМА .

  ВПЕРВЫЕ .

С 17 по 18 сентября 
в Барнауле прошел 
первый футбольный 
турнир памяти ос-
нователя и тренера 
футбольного клуба 
«Патриот» Виталия 
Крючкова, который 
умер год назад.

И������ �����
Три года назад в краевой 

столице открылась одна из 
немногих частных футболь-
ных школ. Инициатором 
ее создания стал Виталий 
Крючков, который на голом 
энтузиазме взялся за дело. 
Он тогда не имел управлен-
ческого опыта, просто вся 
его жизнь была связана
с игрой миллионов. Сначала 
он прошел школу «Динамо», 
где тренировался в одном 
возрасте с Александром Яр-
киным, Иваном Старковым, 
Александром Городовым.
И пусть у Виталия не получи-
лось тогда раскрыть потен-
циал игрока, как это сделали 
некоторые его сверстники, 
зато он открыл в себе тре-
нерский талант и около 13 
лет отработал в ДЮСШ № 7, 
школе Смертина, СШОР № 2. 
Свою любовь к футболу, свои 
знания – все это он захотел 
вложить в собственное дело.

Именно поэтому «Па-
триот» под его началом вы-
глядел очень самобытным 
проектом. Виталий Крючков 
собрал вокруг себя настоя-
щую семью, ради клуба он 
разменял большую квартиру 
на «однушку» и продал маши-
ну, а некоторое время даже 
жил на базе клуба вместе со 
своей женой и детьми, так 

как в новой квартире нужен 
был ремонт. Тогда же к нему 
приходили его подопечные, 
чтобы просто посмотреть 
вместе телевизор, приводили 
даже своих сестер, братьев.
В одном из последних своих 
интервью Виталий Юрье-
вич делился с журналистом 
Ярославом Махначевым, что 
таким образом он пытается 
сохранить теплую деталь из 
прошлого, человеческое от-
ношение, преемственность 
поколений.

П�������������
Наверное, поэтому в на-

стоящий момент каждый 
его воспитанник с дрожью 
в голосе вспоминает тренера 
и делится, что первые сорев-
нования его памяти – нечто 
большее, чем просто турнир:

– Он научил нас всем ос-
новам футбола, всему, что 
мы знаем сегодня на поле. 
Виталий Юрьевич был пре-
красным тренером, он умел 
доносить свои мысли, всегда 
был добр и обходителен. Се-

годня для нас принципиаль-
но отдать дань его памяти 
и победить, – рассказывают 
Ярослав Лопатин и Максим 
Абрамов, полузащитники 
«Патриота». – Минимум, что 
мы должны сделать, – это 
пройти в финал. Знаем, что 
практически наверняка там 
будем играть с «Полимером». 
Для нас это принципиаль-
ное дерби, ведь в «Полимере» 
играет множество тех, кто 
учился у Виталия Юрьеви-
ча вместе с нами, но ушел из 
клуба после его смерти.

Об этом же рассказал и 
тренер «Патриота» Андрей 
Голышкин, которому доста-
лись группы трех возрастов 
после Крючкова (2008–2010):

– Ребята были настоль-
ко подавлены утратой, что 
большая часть из них хоте-

ли закончить с футболом. 
Некоторые в итоге просто 
ушли по другим клубам. 
Моя же задача была удержать 
костяк, подбодрить их и до-
нести простую мысль, что 
мы все должны сплотиться 
и начать работать ради Ви-
талия Юрьевича. В итоге 
команда меня услышала и 
с тех пор мы только растем, 
движемся вперед. Я должен 
признать, что после Виталия 
мне досталась фактически 
готовая, обученная команда, 
он многое в нее вложил.

Д����� – ������
В первом турнире памяти 

Виталия Крючкова участие 
принимали шесть команд 
2009–2010 года рождения: 
два состава привез «Поли-

мер», два возраста выставил 
«Патриот» (2009-й и 2010-й 
соответственно), а также за 
медали боролись Новосили-
катный-09 и СДЮШОР-2. Как 
отметил нынешний дирек-
тор «Патриота» Роман Леонов, 
который был одним из ор-
ганизаторов мемориальных 
соревнований, в ближайшие 
годы турнир будет только 
расширяться:

– Сегодня мы впервые 
проводим эти футбольные 
состязания. Мы не могли не 
организовать что-то подобное, 
ведь Виталий Крючков навсег-
да остался в наших сердцах и 
это меньшее, что мы можем 
сделать для него. Пока при-
гласили для участия немного 
барнаульских команд, но уже 
в следующий раз и количе-
ство участников, и география 
расширятся: хотим связаться 
с Новосибирском, Междуре-
ченском и другими городами 
Сибири, а также позовем клу-
бы с Дальнего Востока. Хочет-
ся, чтобы эти соревнования 
стали традиционными.

По регламенту турнира 
шесть команд поделились 
на две группы, в которых 
сыграли между собой один 
круг. Групповая стадия была 
завершена в первый день, а на 
следующий прошли матчи 
за 1–2, 3–4 и 5–6-е места. Так,
в финале, сошлись «Поли-
мер» (первый состав) и «Па-
триот-09». В напряженном 
дерби победу одержали по-
лимеровцы – 3:0. А в «бронзо-
вой» встрече старшая команда 
«Патриота» взяла реванш у 
второго состава «Полимера» 
– 1:0. В борьбе за 5–6-е места 
сильнее оказалась команда 
Новосиликатного, которая 
обыграла СДЮШОР.

Иван БЛАЖЕНКО

«Он многое вложил в команду»

Двенадцатая победа подряд. Канаков и его воспитанники.

П������� ���̈�����
На текущей неделе в крае пройдет множество любопытных 

спортивных событий на любой вкус. 
22 сентября в 16.30 на центральном стадионе Барнаула со-

стоится встреча 2-го тура элитного группового этапа Кубка 
России, в которой местное «Динамо» сыграет с командой из 
Премьер-лиги, «Нижним Новгородом». Напомним, барнаульцы 
проиграли матч первого тура воронежскому «Факелу» (0:2), так 
что предстоящая игра решит их дальнейшую судьбу в турни-
ре. «Нижний Новгород» с текущего сезона тренирует лучший 
форвард в новейшей российской истории Александр Кержаков, 
и под его руководством команда уже стала одним из открытий 
в чемпионате страны.

К�� ��� ���� ����?
25 сентября на курорте «Белокуриха Горная» состоится гонка 

на лыжероллерах «Царь горы». Протяженность дистанции для 
спортсменов составит 10 км, при этом набор высоты – 500 метров. 
На старты одновременно выйдут участники в шести возрастных 
категориях: юноши и девушки, а также мужчины и женщины 
18–35, 36–45, 46–55, 56–65 лет и 65 лет и старше.

Ч�� ���̈?
Кроме этих событий в календарном плане намечено еще не-

сколько соревнований. С 23 по 26 сентября в Белокурихе пройдет 
краевой турнир по кикбоксингу «Золотая осень». С 24 по 26 сентября 
в Барнауле состоятся чемпионат и первенство края по биатлону 
памяти мастера спорта Н. Б. Гаврилова, а после в поселке Тягун 
Заринского района – краевой чемпионат по мотоциклетному 
спорту. А 25–26 сентября в нашем регионе пройдут краевые тур-
ниры по легкой атлетике и кинологическому спорту (Барнаул), 
рыбалке (Троицкий район, село Уткуль) и греко-римской борьбе 
(Камень-на-Оби).
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Виталий Крючков учил детей азам футбола.
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